

Doña Adela López-Talaya y Fuentes
Y POR LA DE SU ESPOSO
DON JOSÉ SAÑUDO Y FERNÁNDEZ DE LA PELILLA

que fallecieron, respectivamente, el 20 de Marzo de 1905 y 30 de Junio 1870, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica


R. I. P.

Su hijo don José Sañudo y López-Talaya, comandante de Infantería; hija política doña Albertina Rosalía de la Maza y Estramiana; nietos José María, Albertina, Luis, Manuel y Prudencio; hermana doña Concepción López-Talaya, sobrinos políticos, primos y demás parientes,

Suplican á sus amigos una oración por el alma de dichos señores.
Burgos 18 de Marzo de 1912.

El Emmo. Excmo. é Ilmos. Sres. Cardenal-Arzbispo de Toledo, Nuncio de Su Santidad, Arzobispos y Obispos de Burgos, Valladolid, Zaragoza, Sion, Santander, Palencia, Plasencia, Madrid-Alcalá, Vitoria, Salamanca, Zamora y Ciudad-Rodrigo, respectivamente, han concedido 200, 100 y 50 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

Igual número de días más, si se rezare el Santo Rosario en compañía de alguna persona de la familia de los finados.



E. Moranchel
cirujano dentista
Espolón, 2 y 4
BURGOS.

Único gabinete dental, montado según los últimos adelantos modernos. Dentaduras y coronas de todas clases, empastes y extracciones.

Precios al alcance de todas las fortunas.
Espolón, números 2 y 4.—(Junto al Arco de Santa María).

AGUA DE BORINES

Sin rival para mesa, estómago, diabetes y artrismo.

De venta: En todas partes

El atentado personal á la orden del día

Crónicas del Bachiller.

La prensa ha dado cuenta estos días de un atentado anarquista llevado á efecto contra los reyes de Italia; y vibrantes sus hilos trasmisores de los últimos detalles, reoquen y nos comunican desde Puertollano la noticia de otro crimen, de otro atentado contra la persona del ingeniero director de la mina «Asdrúbal».

Hechos de semejante linaje á nadie sorprenden ya: han tomado tal carta de naturaleza mundial, á fuerza de repetirse, que se los mira y considera por todo el mundo como una cosa puramente trivial.

El atentado personal es una cosa corriente y naturalísima en nuestros días, tan natural que su pública proclamación ni ofende ni escandaliza. Ved á Pablo Iglesias en plena sesión parlamentaria, recomendando el atentado personal contra don Antonio Maura, recomendación que, desgraciadamente, se recogió y se cumplió casi á raíz, en el recuerdo mal haber sido hecha.

Convenid conmigo en que el libro rojo del atentado personal es la obra que más ediciones ha alcanzado hasta la fecha. Pasad la vista por sus páginas pretéritas y observaréis que no hay una que esté en blanco. En ellas veréis varias veces el nom-

bre de Alfonso XIII, nuestro actual soberano, así como el de su augusto padre, y los del rey Humberto de Italia, emperatriz de Austria, Carnot, Mac-Kinley, Cánovas del Castillo, Pleve, Carlos rey de Portugal y su hijo el príncipe heredero y cien más correspondientes á otras tantas víctimas del furor anarquista.

El atentado personal es uno de tantos funestísimos frutos de las modernas libertades que el progreso nos trajo. De las ideas disolventes, antisociales y revolucionarias que tanta «escuela moderna» como se consiente y autoriza, inculca, promulga y difunde, nacen aquellas corrientes y se producen aquellos resultados y se realizan, en su consecuencia, aquellos hechos.

Triste verdad, pero al fin verdad que es preciso reconocer y acatar. Los que pueden y están obligados á poner remedio al mal, se cruzan ante él de brazos con impasibilidad estóica, y llamados á velar por los intereses de la sociedad amenazada, no sólo no se conforman con dejarla entregada á la piqueta revolucionaria de sus demoleadoras, sino que dan á éstos todo género de facilidades para que realicen radical y profundamente su obra de muerte.

Credlo, lectores: la libertad de propaganda, la tolerancia por parte de los gobiernos en la emisión de los más monstruosos, absurdos y descabellados principios filosóficos, morales y sociales; el consentimiento y autorización de las escuelas neutras y ateas, en que se enseña á blasfemar de Dios, á renegar de la Patria, á odiar á la autoridad y á no ver en la familia el vínculo de la sangre y el regazo del amor, fundamento bendito en que sus raíces medran y se dilatan, y en que aliente su poesía y en que se afirma su grandeza; creedlo, digo, todos estos males, permitidos cuando no patrocinados por nuestros poderes públicos, son y serán una de las causas de nuestra degeneración y de nuestra ruina.

Yo no he acertado nunca á explicarme en virtud de qué ley misteriosa, á medida que el progreso material avanza, es mayor y más profunda la ceguera del espíritu, la noche de las almas. Es sin duda que nuestro siglo, como dijo el poeta, resplandece con la propia luz en que se abrasa. Los testimonios de la Historia acuden en confirmación de esta verdad. El Bajo Imperio romano en su época de mayor decadencia moral, de más honda relajación de costumbres, florecía en las ciencias y en las

artes con el esplendoroso empuje de una inspiración vigorosamente varonil.

Más no me extendiendo en divagaciones á que tan dado soy y concretamos el punto de vista desde el cual quiero tratar la materia de esta crónica. Decía que la libertad de propaganda y de enseñanza era la causa de los graves males que sufrimos cuando el anarquismo se enseñorea del aula, de la tribuna, del libro, de la sociedad en una palabra.

—Sentado y exteriorizado el pensamiento demoleador, es un hecho, es una fuerza, es un impulso que al ser recibido por la inteligencia de aquellos á quienes se dirige, habrá de producir necesariamente sus resultados, máxime al acomodarse á la comprensión y capacidad de algunos individuos cuya idiosincrasia moral está constituida por la violencia, por el odio, por la perversidad.

Y en este sentido, recogida y asimilada la idea por uno de esos cerebros impulsivos, fanáticos, adquiere la fuerza, la vitalidad necesaria para traducirse en hecho y producir en el seno de la sociedad las grandes perturbaciones y las terribles catástrofes, y las luctuosas desgracias.

Los que así proceden son anarquistas de acción. Cuando ponen por obra sus destructores medios y despedazan y ensangrientan á las víctimas de sus odios, el clamor del pueblo y la voz de la prensa exoran y anatematizan su crimen y su nombre; todo el peso de la Ley, todo el rigor de la Justicia, cae ó suele caer sobre ellos; pero los verdaderos causantes, los inductores, aquellos que se han servido de ellos como de un instrumento para realizar sus planes y proyectos, esto es, los anarquistas de pensamiento, disfrutan en la sombra las dulzuras de la impunidad.

¡Ah, lectores! yo creo que si culpable es el escolar que habiendo recibido una enseñanza subversiva, pone un día en práctica los principios inculcados en su inteligencia y nutridos al calor de su corazón, lo es mucho más el maestro que le enseñó aquella doctrina, el inspirador que levantó las esclusas de su voluntad para que en atropellada corriente se desbordase como un río de fuego el caudal de los odios y de los rencores y de las perversidades que en su alma infiltrara.

Esos hombres, esos anarquistas de pensamiento, disfrutan, ya lo he dicho, de las dulzuras de la impunidad. Algunos de ellos ostentan un nombre prestigioso y una personalidad aureolada por la fama; median é intervienen en la política de los Estados, se sientan en los escaños de los parlamentos y tienen voz y voto en los asuntos que en las cámaras populares se inician y se discuten; algunos de ellos son los representantes de una parte de la opinión del país que quisieran ver arrasado y destruido; disfrutan de las prerrogativas y honores debidos al honroso cargo que representan y se dicen fieles intérpretes de la voluntad de un pueblo que, si supiera á fondo lo que son, gustoso los azotaría con el knut de la afrenta en la piqueta pública.

De estos y de otros de su camarilla y compañía viene muchas veces el origen matriz de los grandes crímenes anarquistas. Ellos patrocinan y defienden la escuela disolvente en que se blasfema de Dios y ponen en la mano del sombrío y fanático exaltado la bomba en que se encierra la muerte.

En España, como en Portugal y en Italia, á iguales efectos, iguales causas.

Hoy ha tocado á los soberanos de esta última nación, sin que afortunadamente el atentado haya tenido funestas consecuencias que lamentar.

Veremos quien es ahora el primer agraciado con el premio mayor de la lotería negra.

Porque eso del atentado personal, no me negaréis, queridos lectores, que está á la orden del día.

EL BACHILLER CHINCHILLA

artes con el esplendoroso empuje de una inspiración vigorosamente varonil.

De Torresandino

LA FIESTA DEL ARBOL

De imperecedero recuerdo será sin duda á gana para los moradores de esta villa el día 12 del corriente mes de Marzo. Los deseos de la mayor parte de estos, y muy principalmente de las autoridades, el señor maestro y discípulos, bñanse visto satisfechos con la celebración de tan simpática fiesta que da timbre de progreso, civilización y cultura á los pueblos que la celebran.

El arbolado en los pueblos, á la vez que beneficioso para la agricultura por el influjo que ejerce en la atmósfera, contribuye á embellecerlos con su pintoresco ramaje y es al mismo tiempo fuente de riqueza y prosperidad material. Comprendiéndolo así el señor alcalde, entusiasta el que más por el arbolado, demás autoridades y señor maestro, dispusieron se celebrara este año y, si bien el acuerdo tomado y llevado á la práctica fué, por decirlo así, del momento, no por eso ha dejado de resultar brillante la fiesta.

A las dos de la tarde de dicho día 12, salieron los niños de la escuela, precedidos de su maestro, autoridades segundas de numeroso público de ambos sexos, los que cantando un himno alusivo al acto se dirigieron al sitio designado para la plantación. Una vez allí se procedió á dar á cada niño un arbolito «sauco ó álamo blanco», el que colocaban en el hoyo hecho de antemano y era de ver la afición y entusiasmo que demostraban los niños y la alegría y satisfacción que se notaba en el semblante de todos los concurrentes. En cada árbol se ha colocado una tablita con el nombre y apellido de cada niño.

Una vez terminada la plantación (125 árboles), regresaron autoridades y niños al local-escuela, en donde el celoso maestro les dirigió la palabra diciéndoles «ver con sencillas reflexiones lo que tal acto significaba, y el gran cuidado que cada niño debía tener del árbol encomendado á su custodia; después el señor alcalde les distribuyó una pequeña merienda y obsequió á los invitados con un refresco y por la noche con una suculenta cena, en cuyos actos reinaron la fraternidad y la expansión más sinceras.

¡Quiera el cielo que fiesta tan simpática se repita.

El Corresponsal.

VITORIA
Tiples para la Santa Iglesia Catedral.— El Ilustrísimo Cabildo Catedral hace saber por el presente anuncio, que habiendo necesidad de tiples que presten sus servicios en el coro y en la capilla de música de la S. I. C. serán recibidos desde luego los aspirantes á ese cargo, siempre que reúnan las debidas condiciones y con la retribución que determina el reglamento particular de los infantes de coro en nuestra iglesia matriz.

La retribución consiste en un real diario y un traje y calzado al año.

Para estimular la concurrencia de aspirantes, el Ilmo. Cabildo ha estudiado también la manera de dar á los infantes en la misma Catedral la instrucción primaria con lo cual, al parecer, quedan salvadas las dificultades que hasta la fecha existían, para completar el número de infantes necesarios en los dos coros.

A los que no estuviesen en disposición de prestar inmediatamente servicio, pero tuviesen aptitudes, se le admitirá también, además de las lecciones de solfeo, también estos recibirán la instrucción primaria.

Los aspirantes se presentarán al muy ilustre señor Dean ó Mayordomo de Fábrica, encargados por Estatuto de hacer la selección.

De Nofuentes

La Rda. M. Superiora y comunidad de Franciscanas Claras Descalzas de Santa María de Rivas, con el fin de honrar á su Santa y Gloriosa Madre en el 7.º centenario de la fundación de su esclarecida Orden, celebrarán durante los domingos del presente año misa cantada con exposición de S. D. M.

Las funciones que se celebrarán (D. m.), se ajustarán al siguiente programa.

Día 19.—Misa solemne á las diez con exposición, en la que ocupará la Sagrada Catedral el eloquente y virtuoso orador don Braulio Gallo, economo de Cebolleros; acto seguido vísperas cantadas por la Comunidad y sacerdotes acompañantes, quedando S. D. M. expuesto.

Día 20.—A la una de la mañana se cantará la misa de «Angelus» oficiando de preste el muy digno señor arcipreste don Ramón Sainz, parroco de Nofuentes, y como ministros asistentes don Braulio Gallo y el señor capellán del convento, recibiendo la Sagrada comunión la Seráfica Comunidad, la que antes de misa cantará un solemne «Te Deum» y armoniosos cánticos.

El mismo día después de celebrar misa los señores sacerdotes asistentes á tales actos, á las diez de la mañana, se repetirá la solemnidad del día anterior, ocupando la Sagrada Catedral, á ser posible, un R. P. Capuchino del convento de Bauroto.

Por la tarde procesión con la Santa Madre.

Día 21.—Misa, oficio y responso solemne por todos los hermanos difuntos.

Todos los que asistan á tan piadosos cultos, ganaran las indulgencias que hay concedidas.

Información eclesiástica

BEATIFICACIÓN

Para tratar de las causas de beatificación y canonización de sor Ángela María de la Concepción, reformadora de la Orden de la Santísima Trinidad y del Beato Gregorio Barbada, ha celebrado sesión la Sagrada Congregación de Ritos. También esta Congregación ha concedido y aprobó el oficio y misa propia del beato Buenaventura Tornelli, al como también ha revisado los escritos de Manuel Ribera (Redentorista) y los de los venerables Isaac Jogues, Juan Breboeuf y compañeros y los del hermano Sanbilione.

PEREGRINACIÓN

El próximo Mayo se celebrará desde Oviedo al Santuario de Lourdes, una numerosa peregrinación. Esta será la quinta que ha organizado la Junta organizadora permanente de la capital de Asturias.

Extranjero

La huelga inglesa

Londres.—En Haidork varios grupos de mineros en número de unos 500, se dirigieron en actitud poco tranquilizadora á los pozos en que trabajaban algunos compañeros, rompiendo los instrumentos de faena descarrilando las vagones y ocasionando un sinnúmero de destrozos.

Las pérdidas ocasionadas son considerables.

Cuarenta gendarmes que custodiaban un pozo próximo acudieron en cumplimiento de su deber al lugar del suceso, siendo recibidos por los amotinados á palos y á pedradas.

Los guardias repelieron á sablazos á los rebeldes, produciéndose una larga y encarnizada refriega de la que resultaron varios contusos y heridos.

Con este motivo se han aumentado los refuerzos existentes en las referidas minas.

Volcán latente

Washington.—Comunican de Panamá que el célebre canal de este nombre halla amenazado por un volcán latente bajo sus canteras.

Este se ha manifestado por gran cantidad de vapores que se desprenden del suelo. Los obreros hallan con este motivo amedrentados.

En la oquedad de las trincheras se toma fuerte el calor que reduce á carbón las maderas.

Explican los ingenieros este fenómeno afirmando que lo produce la oxidación en las piritas; pero el ingeniero delegado en trincheras de Culebra, opina que en efecto se trata de un volcán.

No se emplea la dinamita ante el temor de producir una abertura que facilite la erupción.

Contra la República

Pekín.—El ejército de los imperiales, que está compuesto por 100.000 hombres perfectamente equipados y armados, ha comenzado un avance sobre la capital.

Después de batir á las fuerzas republicanas que salieron á su encuentro, sigue el objeto de llegar á su destino, la línea férrea de Kalgau.

Confíase en que las negociaciones entre las potencias y los mensajes enviados por Yuen Chi Kai á los imperiales los hará desistir de su propósito.

Más sobre la huelga

Londres.—Han sido muertos dos mineros en Sainte Hellens á consecuencia de haberse desprendido el techo de un pozo que trabajaban.

La escasez de trenes y otros medios transportes ha impedido celebrar en Derby las anunciadas carreras de caballos.

Durante el tiempo que lleva de existencia la huelga, calculase que los obreros han perdido más de 150 millones de pesetas.

Berlín.—En varios de los puntos anunciados se ha visto precisada la policía á algunas cargas contra los exaltados, habiéndose producido dos muertos en Sevingen.

Por haber querido reanudar el trabajo un obrero de Schawarte, fué maltratado por sus compañeros, quienes no contentos con esto, volaron con dinamita su casa.

POR LOS SOLDADOS DE MELILLA

Junta de señoras para allegar recursos para los heridos y familias de los muertos en la campaña del Rif.

	Pesetas
Suma anterior.	3.628'12
Don Bonifacio Izquierdo.	10
Recibido del pueblo de Quintanilla del Agua, de lo recaudado entre los vecinos del mismo.	49'35
Total.	3.687'47

